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令和３年湧別町教育委員会第１０回定例会会議録 

 

《 出 席 者 》 阿部 勉教育長、岩佐雅弘委員、井上久恵委員、森谷和洋委員             

喜多友美委員 

《 欠 席 者 》  無し 

《出席職員》 教育総務課長 尾山 弘、社会教育課長、坂本雄仁、社会教育課

参事 中島一之、教育総務課主幹 佐藤美貴、教育総務課主幹 大

西久践、社会教育課主幹 藤本祐司 

《 傍 聴 人 》  無し 

《付議案件》 承認第１号  令和３年教育委員会第９回定例会会議録の承認につ

いて 

報告第１号  教育委員会委員の任命の同意について 

報告第２号  湧別地区義務教育学校開設に係る協議経過につい

て 

議案第１号  湧別町立学校における携帯電話の取扱い及び情報

モラル教育の推進等に係る基本的な指導方針につ

いて 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

これより、令和３年第１０回湧別町教育委員会定例会を開催いたし

ます。 

ただいまの出席委員は、４名です。 

出席者数が過半数を超えておりますので、本会議は成立といたしま

す。ただちに本日の会議を開催いたします。 

議事日程ですが、皆様のお手元に配布してあります日程により、会

議を進めたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

日程第１ 会議録署名委員の指名について、本日の会議録署名委員

は、会則第１８条の規定によりまして岩佐委員と井上委員を指名いた

します。なお、会議録書記には佐藤主幹を指名いたします。 

 

日程第２ 会期の決定についてお諮りいたします。本会議の会期に

つきましては、本日１日間といたしたいと存じますが、これにご異議

ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご異議ございませんので、本会議の会期は、本日１日間といたしま

す。 
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第３ 教育行政報告について、前回の教育委員会以降における

報告内容について、お手元の報告書の中から主だったものについてご

報告させていただきます。 

 

９月１３日であります。指定管理者選定委員会が開催されました。 

選定委員会の委員長である副町長が不在のため、委員会要綱に基づ

き副委員長である私が委員長代理で委員会を進行しました。 

今回の案件については、令和３年度で指定管理期間の満了を迎えま

す「上湧別リバーサイドゴルフ場及び社会教育課で所管する五鹿山ス

キー場」に係る新たな募集要項及び業務仕様書さらに今後の事務スケ

ジュールなどについて協議を行い、現在事務を進めているところであ

ります。 

 

次に９月１４日から１７日であります。令和３年第３回湧別町議会

定例会が開催されました。 

前回の教育委員会定例会においてご承認をいただいた教育費予算

における補正予算についてそれぞれ提案され原案のとおり可決され

ました。 

また、人事案件としては森谷委員が令和３年１１月３０日で任期満

了となることから後任の委員として、町長から引き続き森谷和洋氏を

任命したい旨の同意の提案があり、全会一致で承認されたところであ

ります。本件につきましては、本日の定例会に関連議案を提案させて

いただいておりますので、後程ご審議くださいますようお願いいたし

ます。 

また一般質問については、１名の議員から「義務教育におけるジェ

ンダー教育について」の質問があり、私からは町内における小・中・

義務教育学校において、それぞれ性別に関係なく誰もが平等に尊重さ

れるジェンダー教育に取り組んでいる旨を答弁いたしたところであ

ります。 

 

１０月１日であります。民生委員推薦会議が開催され、民生委員で

ある上芭露青山淳子氏が一身上の都合により１１月３０日をもって

解職されることから、その後任に上芭露岩崎忠氏を候補者として推薦

することとしたもので、任期については前任者の残任期間であります

令和４年１１月３０日となるものであります。 

 

１０月６日であります。湧別中学校陸上部第３９回北海道中学校駅

伝競走大会補助金贈呈でありますが、本年度は新型コロナウイルス感

染症により、オホーツク地区大会の開催は中止され直全道大会の出場

となりました。結果につきましては、男女ともに準優勝で全国大会は
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

逃したものの立派な成績でありました。来年度は男女揃っての全国大

会出場を期待しております。 

 

１０月８日及び１０月１５日であります。一般事務等職員採用面接

が行われ、来年度４月採用の一般事務等職員２名について内定したと

ころであります。 

 

１０月１２日であります。湧別町校長・教頭合同研修会がさざ波で

開催されました。昨年は新型コロナウイルス感染症により中止となり

ましたが、本年度は感染状況や十分な感染対策を講じた中で、オホー

ツク教育局、野上局長を講師としお迎えし「管理職に期待すること」

と題し、ご講演を頂いたところであります。 

 

１０月１３日であります。湧別町民大学が開催されました。 

今回の講師については株式会社セコマ代表取締役会長、丸谷智保氏

であり、「セコマ流 地域と共に歩む経営」と題しての講義でありま

した。コロナ禍における開催でありましたので受講者数に不安を抱き

ながらの開催でしたが、１００人を超える受講者をいただき安堵した

ところであります。 

 

１０月１４日北海道大学、崎田准教授及び１０月１９日北海道大

学、篠原准教授来町懇談でありますが、昨年 1 月に地域の活性化や教

育などの分野で北海道大学大学院と湧別町との間で地域連携協定を

締結したところでありますが、新型コロナウイルス感染症の影響を受

けながらも、准教授をはじめ大学生や院生に来町いただき、小学校・

中学校・義務教育学校そして湧別高等学校を訪問し、目的に沿った交

流を行ったところであります。今後においてもお互いの発展のため、

さらなる交流を深めていくこととしております。 

 

１０月２１日であります。北海道教育庁教育指導監学校視察であり

ますが、今回の視察目的については、学校長のアフターコロナ時代の

学校経営やコロナ前の学校にはもう戻れないとの決意の下、より資

質・能力を重視した学校経営をしている湧別小学校の校長先生の思い

描く学校ビジョンについて伺うことが視察目的でありました。今回視

察を終え湧別小学校の学校経営や各種取組などは町の行政執行方針

の実現を目指してすすめていることや、そのような中で先生方が成長

する仕組みが構築されているなどご意見をいただいたところであり

ます。 

 

１０月２８日本日であります。１０月１９日と２日間学校訪問を行
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

森 谷 委 員 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

いました。コロナ禍の中ではありましたが、無事終了することが出来

ました。大変ご苦労様でした。 

 

最後であります。本日と明日の日程で北海道大学との研修会であり

ます。 

今月は北海道大学との交流や研修などが非常に多い月でありまし

た。この研修会も北大大学院教育学院、守屋教授の来町をいただき湧

別小学校及び湧別中学校の協働的な学びを充実させるための合同研

修会や講演、各授業の見学そしてその授業の振り返り、さらには講評

などをいただく予定となっております。 

こうして北海道大学大学院教育学研究院との連携交流が一層盛ん

になってきております。 

また、１２月には湧別町社会教育委員研修会の講師として、研究院

の院長であります宮崎教授を招いての講演を頂くこととしておりま

す。 

日程が近くになりましたら、教育委員の皆さんにもご案内申し上げ

ますのでご出席方よろしくお願いいたします。 

以上で報告を終わります。 

 

ただいまの報告につきまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません。」の声あり） 

 

ご質問等無ければ、以上で教育行政報告を終わります。 

  

日程第４ 承認第１号 令和３年第９回教育委員会定例会会議録

の承認について、森谷委員より報告をお願いいたします。 

 

承認第１号につきまして、ご報告いたします。 

令和３年第９回教育委員会定例会会議録の承認につきましては、１

０月２８日に内容を審査した結果、書記をして事実により記録されて

いることをご報告いたします。 

 

ただ今の報告につきまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問ございませんので、報告のとおり会議録は承認されました。 

 

日程第５ 報告第１号 教育委員会委員の任命の同意について 
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

森 谷 委 員 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

大 西 主 幹 

 

 

 

 

 

 

報告第１号でありますが、教育委員会委員の任命の同意につきまし

て、私からご報告を申し上げます。 

湧別町教育委員会の委員につきましては、地方教育行政の組織及び

運営に関する法律第４条第２項の規定により、次の者の任命について

議会の同意が得られましたので、報告をさせていただきます。 

この度、１１月３０日をもって森谷委員が４年間の任期満了を迎え

るため、後任の委員の任命を行うべく、令和３年９月１４日に開催さ

れました、第３回湧別町議会定例会において、町長から湧別町中湧別

東町９８１番地の１４、森谷和洋さんが提案され、議会の全会一致で

同意を得られましたことから任命するものでございます。 

任期につきましては令和３年１２月１日から令和７年１１月３０

日までの４年間であります。 

以上、日程第５ 報告第１号 教育委員会委員の任命の同意につい

ての報告といたします。 

 

ただいまの報告に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

森谷委員さんには、これからまた４年間よろしくお願いします。 

 

森谷委員さんからひと言お願いいたします。 

 

初めて４年間させていただいて、不慣れでしたが皆さんのおかげで

なんとか出来ました。これから２期目に対しましても皆さんのご協力

とご指導で教育行政を務めさせていただきますので、よろしくお願い

いたします。 

 

ありがとうございました。 

 

日程第６ 報告第２号 湧別地区義務教育学校開設に係る協議経

過について、事務局より説明をお願いいたします。 

 

報告第２号 湧別地区義務教育学校開設に係る協議経過につきま

して、ご報告致します。 

このたび、１０月２１日木曜日の午後７時より文化センターさざ波

多目的ホールにて第３回目となる湧別地区義務教育学校開設準備委

員会を開催いたしました。 

案件といたしましては、開設校の校名、校歌及び校章の案について

ご協議いただきました。 
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

今回の会議では、湧別小学校・湧別中学校で行った校名に関する児

童生徒アンケートの結果をもとにご協議いただいております。 

議案書４ページから６ページは、開設準備委員会の会議でお配りし

た資料であり、湧別小学校・湧別中学校の児童生徒による新校名アン

ケートの結果をまとめたものになります。４ページは湧別小学校、５

ページは湧別中学校の結果となります。どちらの学校においても「湧

別学園」という名称が最も多い結果となっております。 

この資料などをもとに協議を行った結果、校名案につきましては

「ゆうべつ学園」とし、“ゆうべつ”は平仮名にすることといたしま

した。 

次に校歌につきましては、小学生、中学生ともに慣れ親しんでいる

湧別小学校の校歌を第１校歌とし、湧別中学校の校歌を第２校歌とす

ることに決定いたしました。第２校歌につきましては、主に中学生、

後期課程になりますが、行事等で活用することを考えております。 

最後に校章につきましては、校名と同様、湧別小学校・湧別中学校

の児童生徒から募集したのち、あらためて委員の皆様で協議を行うこ

とといたしました。 

なお、会議後、両校において児童生徒に対しデザイン募集の周知を

行っているところであり、湧別中学校では昨年度整備をしたｉｐａｄ

によるデザイン作成についても生徒に推奨をしております。 

次回、第４回目となる会議につきましては、湧別小学校・湧別中学

校が児童生徒から募集する校章デザインがまとまり次第、開催するこ

とといたしております。 

以上、報告第２号 湧別地区義務教育学校開設に係る協議経過につ

いての報告とさせていただきます。 

 

ただいまの説明に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

準備委員会で校歌については両方生かして第一と第二とし、校章に

ついてもデザインを募集してｉｐａｄを活用しながら、また再度検討

すると、最終的にまた具体的な報告もあろうかと思いますが、校歌に

ついてはよろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

また詳細がわかりましたら、ご報告したいと思います。 

 

ご質問等ございませんので、議案第２号を原案どおり決定します。 
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佐 藤 主 幹 
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佐 藤 主 幹 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

日程第７ 議案第１号 湧別町立学校における携帯電話の取扱い

及び情報モラル教育の推進等に係る基本的な指導方針について、事務

局より説明をお願いいたします。 

 

議案第１号 湧別町立学校における携帯電話の取扱い及び情報モ

ラル教育の推進等に係る基本的な指導方針について、提案理由の説明

を申し上げます。 

町内小・中・義務教育学校における携帯電話の取扱いに関する基本

的な指導方針を定め、児童生徒、保護者及び教職員が連携し、携帯電

話の取扱いや適切な使用についての取組を推進するため、本指導方針

を策定するものでございます。 

（以下、資料により説明を行った） 

 

ただいまの説明に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

管内的にはどれくらいガイドラインが出ているんですか。 

 

管内では３分の１程度が策定していまして、今のところ５市町村で

す。今年中に策定予定としているところが 1 町です。 

 

すでに策定が済んでいるところのガイドラインの内容は基本的に

は持ち込みはダメですよと、そして教室も必要がある人は保護者の申

請に基づいてという内容になっているんですか。 

 

策定をしているころについては保護者からの申請を取っていると

ころもありますし、申し出だけというところもありますし、このよう

にガイドラインを決めていなく指導方針だけを決定し、ガイドライン

は各学校の実情に応じてというところもあります。 

 

どうでしょうか。よろしいですか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、議案第１号を原案どおり決定します。 

 

これをもちまして、本会議に付議されました案件の審議は全て終了

いたしましたが、せっかくの機会ですので、他にご質問等ございませ

んか。 

 

よろしいでしょうか。 
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阿 部 教 育 長 

（「はい」の声あり） 

  

以上で令和３年第１０回湧別町教育委員会定例会を閉会いたしま

す。 

 

 


